

# Jadashot shel Toráh

Shalomhaverim

Director:

Eliyahu BaYona  
Monsey, New York  
Shalomhaverim.org

Judaísmo  
Ortodoxo  
Moderno

NOTICIAS DE TORAH

## PARASHÁ SHEMOT - NOMBRES

Éxodo 1:1 al 6:1 e Isaías 27:6

### INTERIORES

"Los egipcios empezaron a forzar a los israelitas " (Verso 1:13)

Cierta vez, Henry Ford, el famoso empresario industrial norteamericano, se encontraba sentado en el balcón de su mansión, junto al mar. ....**pagina 3**

Y Moshe creció, y salió hacia sus hermanos..." (Verso 2:11)

Había una vez un cowboy hollywoodense que venía de un medio muy poco "cowboy": era asistente de una casa de ropa de hombres en el Midwest de U S A ...**Página 4**



Con la muerte de Yosef la era de los Avot y el libro de Bereshit (Génesis) llegan a su fin. El libro de Shemot (Éxodo) ahora hace la crónica de la creación de la nación de Israel de los descendientes de Yaakov.....**Siga en la pagina 2**

### POR QUÉ UN JUDÍO NO CREE EN JESUS? 7.

**AKIVA** - *Rabbi Moshe, hace un tiempo atrás se dijo que Judas Iscariote no había traicionado a Jesus. Usted cree que eso haya sido cierto?*

**RABBAI MOSHE** - *Primero tenemos que analizar la posibilidad de que el evento de la traición pudiera haber sido cierto. Una pregunta que un Judío se hace es: si el cristianismo siempre ha creído que Jesus es dios...**Siga a la pagina 5***



**Comentarios a la Haftará – YESHAYAHU 27 –** Yaakov Avinu tenía dos nombres: "Yaakov" e "Israel". Al pueblo judío se lo conoce por ambos nombres. El nombre "Yaakov" describe la experiencia del pueblo judío en las épocas de degradación y sufrimiento.



## PARASHA SHEMOT – LOS NOMBRES



Con la muerte de Yosef la era de los Avot y el libro de Bereshit (Génesis) llegan a su fin.

El libro de Shemot (Éxodo) ahora hace la crónica de la creación de la nación de Israel de los descendientes de Yaakov.

Al principio de la parashá de esta semana Paró, temiendo la sobrepoblación de judíos en Egipto, los esclaviza. Sin embargo como la tasa de nacimientos continúa creciendo, él ordena a las parteras judías que maten a todo bebé varón.

Yojebed da a luz a Moshé y lo pone en una canasta en el Nilo antes de que alguien lo mate.

La hija de Paró encuentra y adopta al bebé, a pesar de que se da cuenta que es probable que sea hebreo.

Miriam, la hermana mayor de Moshé, se ofrece para encontrar una nodriza para Moshé.

Ella arregla que su madre Yojebed sea la nodriza y ayude a criarlo.

Años después, Moshé presencia a un egipcio golpear a un hebreo, y Moshé mata al egipcio.

Cuando Moshé se da cuenta que su vida está en peligro, escapa a Midián donde rescata a Tziporá, y el padre de ésta, Yitró, aprueba su subsecuente matrimonio.

En Jorev Moshé presencia el "arbusto ardiente" donde Hashem le encomienda dirigir al pueblo judío desde Egipto hasta Eretz Israel, que Hashem prometió a sus ancestros.

Moshé protesta que el pueblo judío en Egipto dudará que él sea el enviado de Hashem, así que Hashem ayuda a Moshé realizar tres transformaciones milagrosas que lo

validan a los ojos del pueblo: convertir su bastón en una serpiente, su mano saludable en una mano leprosa, y agua en sangre. Cuando Moshé declara que él no es un buen orador público Hashem le dice que su hermano Aarón será su vocero.

Aarón recibe a Moshé en su regreso a Egipto, y solicitan a Paró que deje en libertad a los judíos. Paró responde con decretos más duros, declarando que los judíos deben producir la misma cuota de ladrillos que antes, pero sin que se les suplan los materiales.

El pueblo pierde esperanza, pero Hashem le asegura a Moshe que El forzará a Paró a dejar a los judíos ir.



# Iniciando el Quebranto



"Los egipcios empezaron a forzar a los israelitas a que hicieran labores destinadas a quebrantar sus cuerpos" (Verso 1:13)

Cierta vez, Henry Ford, el famoso empresario industrial norteamericano, se encontraba sentado en el balcón de su mansión, junto al mar. Ford divisó a un pescador, que estaba recostado en la playa tomando sol, pensando en nada. Junto al pescador, había un balde con unos cuantos peces nadando de acá para allá.

Ford llamó al pescador, que se despertó de sus sueños, y fue con paso cómodo hacia la mansión.

"Dígame... ¿qué está haciendo?", preguntó Ford.

"Relajación", respondió el pescador.

"¿Sabe una cosa?", le dijo Ford, "si se pusiera a trabajar un poco más fuerte, pescaría muchos más peces".

"¿Y luego qué?, dijo el pescador.

"Y luego tal vez tendría suficiente dinero para comprar un bote".

"Aha... ¿y luego qué?", preguntó el pescador.

"Bueno... si tuviera un bote, podría pescar muchísimos más peces, y si trabajara fuerte, tal vez podría comprar otro bote más".

"¿Y entonces qué?"

"Bueno... con dos botes pescaría un montón de peces, y con un poco de suerte podría conseguir suficiente como para comprar toda una flota de botes".

"¿Y luego qué?"

"Bueno... con toda una flota de botes trabajando para usted, se podría relajar y tirarse en la playa a tomar sol todo el día".

"¡Pero eso es precisamente lo que estoy haciendo ahora!"

La gente no trabaja solamente para ganar dinero. La persona tiene que tener un sentido de propósito, de orgullo de sus logros.

La Torá describe la labor que hacían los judíos en Egipto como avodat parej, un tipo de trabajo que quebranta a la persona.

No hay nada que rebaje tanto a una persona como ver que sus esfuerzos son en

vano, que no tienen ningún propósito. Por eso el Faraón mandó que los judíos construyeran Arei Miskenot, literalmente, "ciudades pobrecitas". Dichas ciudades se construían sobre arena, y ni bien se terminaban de construir, se desmoronaban y caían.

Entonces tenían que empezar a construir todo de nuevo, y otra vez la misma historia...

Había una vez un prisionero en un campo de trabajos soviético que fue confinado a su celda durante diez años. Cada día lo pasaba dando vueltas a una gran manija que salía de la pared de su celda. Le dijeron que la manija activaba un molino de harina que había del otro lado de la pared.

Al cabo de diez años, cuando finalmente fue liberado de su confinamiento, vio que del otro lado de la pared... no había absolutamente nada.

Eso fue más aplastante que los diez años de cárcel.

Cuanto más grande es el sentido de propósito del trabajo de una persona, mayor es el esfuerzo que se invierte en su logro.

El judío trabaja en pos de una vida eterna en el Olam Haba, el Mundo Venidero.

"Seis días trabajarás (taavod) y harás todas

## Y Moshe creció, y salió hacia sus hermanos..." (Verso 2:11)

Había una vez un cowboy hollywoodense que venía de un medio muy poco "cowboy": era asistente de una casa de ropa de hombres en el Midwest de U.S.A. Para mejorar un poco su imagen, el equipo publicitario le inventó una nueva identidad, según la cual había sido descubierto en una oficina de telégrafo de Wells Fargo en un pequeño pueblo cowboy de Arizona. Un cierto día, en el pico de su fama, el cowboy hollywoodense llegó a ese pueblito, donde se organizó un desfile acorde con su renombre. Mientras desfilaba en el asiento posterior de su limusina abierta, el coche pasó por la oficina de Wells Fargo. El cowboy se inclinó hacia su agente de prensa, el mismo agente de prensa que le había reescrito su pasado, y le dijo sin parpadear:

"¿Ves esa estación de Wells Fargo? Allí fue donde me descubrieron..."

Uno de los peligros de la fama es que uno puede empezar a creer lo que dicen de uno los periódicos...

El Midrash dice que cuando Moshe "creció", creció "no a la manera del mundo". El resto del mundo funciona así: cuando una persona crece y se hace famosa, se olvida (o hace que se olvida) de sus raíces, de su pasado y de sus hermanos. Es como si de repente le hubiera dado "amnesia" de todo lo que tiene que ver con problemas y dificultades. Moshe creció en el palacio del Faraón con una "cuchara de oro" egipcia en la boca; pero, no obstante, creció "no a la manera del mundo", pues jamás se olvidó del sufrimiento de su pueblo. Moshe "salió hacia sus hermanos". Fue a descubrir sus problemas y el modo en que podría rescatarlos de la opresión.

SCARVES -  
BUFANDAS  
HATS-GORROS  
NECKS - CUELLOS



[www.facebook.com/harpenina](http://www.facebook.com/harpenina)

## Por qué un Judío No cree en Jesús?

### La Traición de Judas Iscariote. 7

#### Dialogos del Rabbai Moshe y el Talmid Akiva



**AKIVA.** - Rabbai Moshe, hace un tiempo atrás se dijo que Judas Iscariote no había traicionado a Jesús. Usted cree que eso haya sido cierto?

**RABBAI MOSHE.** - Primero tenemos que analizar la posibilidad de que el evento de la traición pudiera haber sido cierto. Una pregunta que un Judío se hace es: si el cristianismo siempre ha creído que Jesús es dios, podemos entonces "matar a dios"? La respuesta de un Judío es: Nunca jamás! ...Porque Dios no tiene principio ni fin. Si aceptamos que Jesús es dios, quebratamos el mandamiento 1 y 2, que refiere a reconocer a D'os solamente como un solo Ser y no tener mas D'os que Hashem.

Ahora bien, murió **intencionalmente** por nuestros pecados Jesús debido a que fue traicionado? O mas bien, murió **no intencionalmente** si el cuento de Judas fue una invención histórica? La respuesta es importante conocerla debido a la importancia descrita en la Torah sobre la intencionalidad o la no intencionalidad de los pecados. Si su muerte fue no intencional pudo realmente haber muerto por nuestros pecados?. Tenemos que recordar que en el tiempo en que se desarrollan los supuestos eventos de la vida de Jesús era muy común el tema de las traiciones a un semidios entre los cultos misteriosos ajenos al judaísmo.

Desde aquí comienza a gestarse un término que por generaciones ha causado millones de muertos a los herederos de Yaakov. El nombre de Judas siempre se ha relacionado con Judea y por ende con los Judíos lo que para muchos ha significado que los Judíos sean los responsables de la traición y posterior muerte del semi-dios-Jesús. No en vano el término "Judas el Traidor" es mencionado en la Biblia cristiana en más de 30 ocasiones.



Por Eliyahu  
BaYona

Director Shalom Haverim

**\$ REBAJADO**

**EN ESPAÑOL**  
CON UN SINNUMERO DE COMENTARIOS

**TORAH**

PIDALA AHORA

ARTSCROLL

Como recordamos, no hace mucho salió a la luz un documento de manos de los arqueólogos en donde se pone en conflicto el carácter de "traidor" de Judas el discípulo de Jesús; en este documento aparece Jesús eximiendo de toda responsabilidad al discípulo del duro cargo de entregarlo, ya que su actuación se remitía solamente al pedido de Jesús. Ello ha entrado a contradecir a los evangelios canónicos.

**AKIVA.**- Rabbai, y por qué Judas tuvo que traicionar a Jesús?

**RABBAI MOSHE.**- Miremos ahora los eventos que llevaron a este triste insuceso: Porque Judas traicionó a Jesús? -De acuerdo a Juan 13.27 y a Lukas 22.3 **fue Satan** quien entró en Judas y lo llevó a actuar como actuó. Pero de acuerdo a Marcos 14.10 y Mateo 27:3-10, **Satan** nada tuvo que ver en este asunto.

Por otro lado, los evangelios informan que Judas aceptó un soborno para traicionar a su Maestro; pero encontramos que de acuerdo a Juan 13.29 Judas es presentado por Juan como un **tesorero corrupto**; mientras que en Marcos, Mateo y Lukas son los **sacerdotes** quienes le ofrecen el soborno.

Otro dato curioso tiene que ver con la **"última cena"** que supuestamente tuvo lugar la noche anterior a su arresto y posterior crucifixión, tertulia en la que Judas y los demás discípulos estuvieron presentes: Nombró Jesús específicamente a Judas como el traidor en dicha cena? -De acuerdo a Marcos y Lukas la respuesta es **no**; pero de acuerdo a Juan y Mateo la respuesta es **positiva**.

**AKIVA.**- Rabbai, y como fue que murió realmente Judas?

**RABBAI MOSHE.**- -De acuerdo a Lukas su estómago se reventó como se lee en Hechos 1:15-22; y de acuerdo a Mateo Judas mismo fue a las afueras y se colgó de un árbol. Lo anterior ha hecho que por siglos la discusión no termine sobre el tema y no se sabe si se colgó o se lanzó

hacia un barranco reventándose las entrañas.

De acuerdo al libro de Hechos, Judas no se presenta como arrepentido por haber entregado a su Maestro; pero de acuerdo a Mateo, Judas se arrepintió de lo que había hecho antes de ahorcarse, lo que indica que efectivamente no hubo un arrepentimiento real como ocurrió con Pedro cuando negó a su Maestro por tres ocasiones porque de la misma manera que su colega, Pedro también estaba entregando a su Maestro mas el no acudió a colgarse.

**AKIVA.**- Y de quien era el lugar en donde Judas se suicidó?

**RABBAI MOSHE.**- De acuerdo a Lukas **Judas** había comprado el terreno; pero de acuerdo a Mateo los **sacerdotes** fueron quienes compraron dicho terreno.

Con el propósito de hacer que las profecías fueran cumplidas a la fuerza y demostrar que Jesús era el mesías cristiano de dicha profesión, Mateo argumenta que los sacerdotes le pagaron 30 piezas de plata por la traición y al recibirlas de vuelta por el arrepentimiento de Judas compraron con ellas el campo del alfarero para sepultar a los extranjeros o Aceldama. La versión de la Reina Valera asegura: "Así se cumplió lo dicho por el profeta **Jeremías**, cuando dijo: 'Y tomaron las treinta piezas, precio del apreciado, según precio puesto por los hijos de Israel; y las dieron para el campo del alfarero, como me ordenó el Señor'"

En la anterior cita de Mateo 27:7-10 la referencia tiene que ver con la supuesta profecía de **Jeremías 32:6-9**. Pero resulta que Jeremías no se refiere a las **treinta piezas de plata** como Mateo afirma, sino que se refiere a **7 shekels y 10 piezas de plata** que se pagaron por la heredad de Hanameel en Anatot. Anatot estaba localizada en el territorio de Benjamín en

*Palestina y estaba incluida dentro de las ciudades levíticas originales.*

**AKIVA.**- *Entonces, eso quiere decir que el relato de Mateo esta equivocado?*

**RABBAI MOSHE.**- *Pues así parece ser, mi querido Akiva. El profeta quien se refiere a la supuesta profesía mesiánica cristiana es **Zakarias** quien dice: "...Y pesaron por mi salario treinta piezas de plata. Y me dijo el Eterno: Echalo al tesoro de la Preciosa Fortaleza la cual Yo la he desposeído de ellos. Y las eche en el tesoro del Templo del Eterno"*

*La profesia de **Jeremias** dice: "He aquí Hanameel, el hijo de tu tío Shalum, viene a ti diciendo: 'compra para ti mi campo que esta en Anatot, porque a ti corresponde la ley de la redencion para comprarla...y yo pese el dinero por el: **siete shekels y diez piezas de plata**...Porque así ha dicho Hashem, Maestro de las Legiones, D'os de Israel: Casas, campos y viñedos aun se compraran en esta tierra."*

*Como informacion adicional, Hanameel fue el hijo de Shallum y sobrino del profeta Jeremias, quien fue resucitado milagrosamente de entre los muertos. Su madre fue la profetisa Hulda*

*Como vimos, Jeremias no se refiere a 30 piezas de plata como Mateo dice, sino a siete shekels y 10 piezas de plata que fue un simbolo positivo de esperanza y restauracion; tambien, el campo de Jeremias no es un cementerio para pobres o extranjeros, sino una tierra para construir casas, campos y vinedos. El campo señalado en Mateo fue un simbolo negativo de culpa y sacrificio. Todo lo anterior nos muestra como la Biblia cristiana esta llena de imprecisiones y referencias mal fundadas. BH'*

## Los Nombres

"Y éstos son los nombres de los Hijos de Israel..." (Verso 1:1)

Esta es la frase inicial del libro de Shemot (Éxodo).

Y como frase inicial, debe apuntar a algún concepto fundamental del libro de Shemot. Porque lo que viene primero siempre contiene las semillas de lo que viene después.

El libro de Shemot describe el exilio del pueblo judío en Egipto y su milagrosa redención.

Hashem nunca trae una enfermedad sobre Su pueblo sin antes tener lista la cura. Inclusive antes de que los judíos fueran hechos esclavos, la luz de la redención ya brillaba, oculta, esperando su momento oportuno. Y esto está aludido en el nombre de las tribus de Israel que fueron hechas esclavas en Egipto. Porque cada nombre alude a la inevitable redención.

El nombre Reuvén proviene de la raíz "ver". Como dijo Hashem: "En verdad he visto la aflicción de Mi pueblo" (Verso 3:7). El nombre de Shimón proviene de "oír": "Y Dios oyó sus lamentos" (Verso 2:24)

Junto con el exilio viene la redención. Y, en el mismo sentido, vemos que Tishá be Av, el día que más tiene que ver con el exilio, es el día en que nace Mashiaj. Y el Mashiaj traerá consigo la liberación final.

**Verso 1:1** Y estos son los nombres de los hijos de Israel que [vinieron a Egipto](#) con Jacob; vino cada uno con su familia

### Vinieron a Egipto

El segundo libro de la Torah comienza citando los nombres de los hijos de Jacob. El Midrash (Shemot Rabbá, I) atribuye esta repetición (ver Génesis 46, 8) al hecho de que ellos se conservaban fieles a las enseñanzas de los Patriarcas en medio del Egipto idólatra. De estos nombres debería surgir un pueblo que más tarde llevaría el estandarte del judaísmo.

-----

**Verso 1:5** Y todas las almas que salieron del lomo de Jacob fueron setenta almas, y José (con sus dos hijos) era (estaba) [en Egipto](#).

### En Egipto

La Escritura Sagrada quiere hacer notar con esto que José, que estaba en Egipto, no se desvió de las tradiciones de la casa paterna, aún cuando ejercía el cargo de virrey de este país. En hebreo el verbo ser y estar son idénticos.

La frase debe traducirse pues de esta manera: "Y José era en Egipto", es decir, a pesar de que José poseía el nombre egipcio de Tzafenat Panéaj (descubridor de cosas ocultas), siguió siendo él mismo aun en tierra extraña, y no se asimiló.

**Verso 1:6** Y [murió José](#), y todos sus hermanos, y toda aquella generacion.

### Murio José

Según el Midrash, una de las causas que abrevian los años de vida de la persona es que ésta dé muestra de superioridad sobre las demás. José, que tenía este defecto moral, murió antes que sus hermanos, pues el versículo dice: "Y murió José y todos sus hermanos". Primero José y después ellos.

**Verso 1:8** Y se levantó un [nuevo rey sobre Egipto](#), que no conocía a José.

### Nuevo rey sobre Egipto

Algunos historiadores creen que se trata del faraón Ramsés II. El faraón del tiempo de José parece haber sido uno de los reyes hiksos que gobernaron Egipto aproximadamente 200 años antes de Ramsés II.

**Verso 1:14** Y les amargaron su vida con duro trabajo de [barro y ladrillos](#), y con todo trabajo del campo. Todo el trabajo con que se servían de ellos, era con dureza.

### Barro y Ladrillos

En el Museo Británico de Londres se encuentran ladrillos grabados con el nombre de Ramsés II.

**Verso 1:19** Y las parteras dijeron al Faraón: Porque las hebreas no son como las mujeres egipcias, sino que son de [gran vitalidad](#), y antes de que llegue a ellas la partera, ya han dado a luz.

## Comentario a la Haftará

### **Yeshayahu 27:6 - 28:13, 29:22 - 23**

Yaakov Avinu tenía dos nombres: "Yaakov" e "Israel". Al pueblo judío se lo conoce por ambos nombres.

El nombre "Yaakov" describe la experiencia del pueblo judío en las épocas de degradación y sufrimiento. Israel connota al pueblo judío cuando alcanza su potencial.

El profeta Yeshaiahu vivió en una época de decadencia espiritual. El comienza la Haftará con la profecía de que la "raíz" de Yaakov, igual que todas las raíces, a pesar de que nadie la ve y de que todos la pisan, volverá a producir exuberantes frutos.

"A quién se le enseñarán conocimientos, a quién se le puede hacer entender un mensaje? Los que fueron destetados de la leche (de su madre), quitados del pecho" (28:10)

Desde los días de la Revolución Industrial, hemos sido testigos de un desarrollo cada vez más acelerado de la ciencia y la tecnología.

Tal como predijo el sagrado Zohar, a partir del año 5600 se abrieron las puertas de la sabiduría.

Tal como predijo el sagrado Zohar, a partir del año 5600 se abrieron las puertas de la sabiduría. Si el pueblo judío hubiera tenido méritos, ese impresionante derrame de conocimientos habría hallado un hogar ideal en la sabiduría de la Torá y la santidad.

Ahora bien: como no fuimos lo suficientemente dignos, esa difusión de energía superior se canalizó hacia el ámbito de la sabiduría superficial, precipitando la invención de armas de destrucción masiva.

Desde el día en que se destruyó el Beit ha Mikdash, "la profecía les fue dada a los locos y a los pequeños". Lo cual significa que cuando Israel habitó en la Tierra Santa, la energía celestial, tanto espiritual como material, descendió a su sitio correcto.

Pero desde la destrucción del Beit ha Mikdash, esa radiación espiritual se ha desviado, descendiendo en tierras desoladas y personas ineptas: "los locos y los pequeños".

A eso es a lo que apunta el profeta cuando pregunta si a "los que fueron destetados de la leche (de la madre)" se les puede "hacer entender un mensaje".

*(Adaptado de Ahavat Yonatan y Rabí Simja Bunim Mi Pishiske)*